

Roles bíblicos de la familia.

Hoy quiero iniciar felicitando a todas las mamás por su día. Les pido ponerse de pie. Estamos felices de tenerles. Nos bendicen, nos llenan de amor, y estamos agradecidos por el cuidado y la dedicación a nosotros cuando fuimos niños y el amor que nos brindan todavía. Mamás, felicidades por su día y gracias por todo. Vamos a darles un aplauso fuerte, y vamos a tomar un momento para orar por ellas.

La semana pasada iniciamos la serie Familias bendecidas. Dijimos que Dios anhela que las familias sean bendecidas, y que *Nuestras familias serán bendecidas, cuando nos alineemos a los propósitos de Dios.* Mencionamos tres propósitos de Dios para la familia: *Ejercer la paternidad, Educar la sociedad, y dejar un legado espiritual.*

Siguiendo con nuestra serie, hoy veremos un aspecto muy importante para ser familias bendecidas. El tema de hoy es *Los roles bíblicos de la familia.*

Cuando Dios instituyó la familia estableció roles específicos para cada uno de los miembros. Por eso hoy quiero establecer que *Una familia es bendecida cuando asumen el rol asignado por Dios para cada uno.*

Es bendecida porque esa familia funciona bien. No digo que es perfecta, ni que vive sin dolor, ni que no enfrenta desafíos. Digo que es bendecida porque funciona bien; es decir, cada uno cumple con sus función. Y cuando llegan el dolor y los desafíos los enfrenta y super a favorablemente.

¿Cuales son los roles que Dios asignó al interior de la familia?

Vamos al origen de la familia para descubrirlos. vayamos a Génesis 2

Génesis 2:15-25 **15** *Dios el Señor tomó al hombre y lo puso en el jardín del Edén para que lo cultivara y lo cuidara, 16 y le dio este mandato: «Puedes comer de todos los árboles del jardín, 17 pero del árbol del conocimiento del bien y del mal no deberás comer. El día que de él comas, ciertamente morirás.» 18 Luego Dios el Señor dijo: «No es bueno que el hombre esté solo. Voy a hacerle una ayuda adecuada.» 19 Entonces Dios el Señor formó de la tierra toda ave del cielo y todo animal del campo, y se los llevó al hombre para ver qué *nombre les pondría. El hombre les*

puso nombre a todos los seres vivos, y con ese nombre se les conoce. 20 Así el hombre fue poniéndoles nombre a todos los animales domésticos, a todas las aves del cielo y a todos los animales del campo. Sin embargo, no se encontró entre ellos la ayuda adecuada para el hombre. 21 Entonces Dios el Señor hizo que el hombre cayera en un sueño profundo y, mientras éste dormía, le sacó una costilla y le cerró la herida. 22 De la costilla que le había quitado al hombre, Dios el Señor hizo una mujer y se la presentó al hombre, 23 el cual exclamó: «Ésta sí es hueso de mis huesos y carne de mi carne. Se llamará "mujer" porque del hombre fue sacada.» 24 Por eso el hombre deja a su padre y a su madre, y se une a su mujer, y los dos se funden en un solo ser. 25 En ese tiempo el hombre y la mujer estaban desnudos, pero ninguno de los dos sentía vergüenza.

En estos versículos podemos encontrar los roles que Dios definió para el hombre y la mujer como esposo y esposa dentro de la familia. Es importante aclarar que estos son los roles bíblicos.

Quizá en tu familia se viven roles muy diferentes a los que vamos a mencionar hoy, por eso quiero insistir en que estos son los roles bíblicos, los que según la Biblia Dios estableció para la familia.

Haremos bien en alinear nuestra vida familiar a lo que Dios estableció:

¿Cual es el rol del hombre?

El rol del Hombre.

Analizar con cuidado estos versículos nos puede dar un panorama muy claro de lo que Dios espera del hombre. En primer lugar quiero destacar que Dios espera que el hombre trabaje. De allí surge uno de los roles del varón: ***Ser proveedor***. El hombre tiene la responsabilidad delante de Dios de ser el proveedor de su casa; y esto se lo debemos enseñar a nuestros hijos varones desde pequeños. Así lo dice la Biblia:

Génesis 2:15 y 19 “...**15** *Dios el Señor tomó al hombre y lo puso en el jardín del Edén para que lo cultivara y lo cuidara...* **19** *Entonces Dios el Señor formó de la tierra toda ave del cielo y todo animal del campo, y se los llevó al hombre para ver qué *nombre les pondría. El hombre les puso nombre a todos los seres vivos, y con ese nombre se les conoce.*

Dios desea que el hombre sea productivo, trabajador, disciplinado. El hombre que Dios creó por lo menos manejaba dos disciplinas: La zoología y la agronomía. Dios no diseñó al hombre para estar inactivo. Dios espera que el hombre trabaje para suplir las necesidades de su casa.

Pero este no es el único rol del varón. También podemos encontrar que al hombre se le encargó cuidar las instrucciones de Dios. Veamos

Génesis 2:16 y 17**NVI 16** *y le dio este mandato: «Puedes comer de todos los árboles del jardín, 17 pero del árbol del conocimiento del bien y del mal no deberás comer. El día que de él comas, ciertamente morirás.»*

Por esa razón, el día de la caída, Dios se dirigió al hombre y no a la mujer para preguntar sobre sus indicaciones. Vamos a verlo:

Génesis 3:9-11**NVI 9** *Pero Dios el Señor llamó al hombre y le dijo:— ¿Dónde estás? 10 El hombre contestó:—Escuché que andabas por el jardín, y tuve miedo porque estoy desnudo. Por eso me escondí. 11 —¿Y quién te ha dicho que estás desnudo? —le preguntó Dios—. ¿Acaso has comido del fruto del árbol que yo te prohibí comer?*

¿Que nos enseña esto? Básicamente que el hombre no solo tiene el rol de proveedor, también tiene una autoridad y una responsabilidad sacerdotal. El Hombre además de ser el proveedor es *el sacerdote de su hogar*.

Cae dentro de la responsabilidad del hombre que en su casa se obedezcan las indicaciones de Dios. Y es precisamente al varón a quien Dios en su momento llama a cuentas por ello. Por eso en la palabra de Dios repetidamente que para referirse a un hijo, siempre se le vinculaba con su padre. Por ejemplo: Gedeón hijo de Joás del clan de Abiezer; Saúl hijo de Quis, David hijo de Isaí, etc. Porque el Padre era la autoridad espiritual. Y cuando los hijos de Elí fallaron a Dios a quien se le llamó a cuentas fue a su padre Elí. ¿Porque? Porque el hombre, además de ser el proveedor, también es el sacerdote responsable de que en su casa se obedezcan las indicaciones de Dios y se le tema. Al varón le corresponde tomar la iniciativa sacerdotal en el hogar.

Ojo, los hombres debemos ser sensibles en el como ejercemos nuestro sacerdocio para evitar caer en la religiosidad.

Y por último, también podemos observar que al hombre le corresponde promover la independencia del hogar paterno. Esto dice la Biblia:

Génesis 2:24 *24 Por eso el hombre deja a su padre y a su madre, y se une a su mujer, y los dos se funden en un solo ser.*

Por lo tanto al hombre le corresponde ser el proveedor, ser el sacerdote, y ***Ser el creador de la intimidad de su hogar.***

Entonces al hombre le corresponde que su hogar sea sostenible económicamente. Al hombre le corresponde que su hogar se mantenga alineado a la voluntad de Dios; y al hombre le corresponde hacer que su hogar sea independiente de su hogar paterno. En una palabra ***al hombre le corresponde ser líder de su hogar.*** Hombre no temas asumir tu liderazgo con firmeza. Tampoco caigas en el machismo o la patanería.

Si los hombres no asumimos el liderazgo, las mujeres tratarán de que lo asumamos; y estarán como cuchillo de palo. O ellas querrán asumir el liderazgo y para recuperarlo te costará mucho.

Joven: si ya quieres iniciar una relación formal de noviazgo; de una vez por todas debes entender estos tres aspectos que te corresponden a ti: 1- Ser proveedor, 2- Ser sacerdote de tu hogar y 3- Ser independiente de tus padres.

Padres: Sería un grave error de parte de ustedes admitir en casa a su hijo con la chica que se robo o con la que se casó. No es sano, no es natural, no va de acuerdo al orden de Dios. Tarde o temprano habrá problemas que en ocasiones no se superan nunca. Padres, si tienen un hijo soltero adulto, anímenlo e impúsenlo a salir de casa.

Hombre casado: ¿A quien le toca poner los límites a los padres que se quieren meter en tu familia, y decir, este es mi hogar? Te toca a ti. Si lo hace tu mujer, seguro provocará heridas muy difíciles de sanar. El hombre debe valorar a su mujer creando los límites sanos de protección para la intimidad de su familia.

¿Y cual es el rol de la mujer?

El rol de la Mujer.

En el caso de la mujer, podemos encontrar que el plan de Dios fue que ella fuera el complemento perfecto y el aliado mas fiel del hombre. Dicho en términos bíblicos, la mujer sería su *ayuda adecuada*. Así lo dice la Biblia:

Génesis 2:18 *18 Luego Dios el Señor dijo: «No es bueno que el hombre esté solo. Voy a hacerle una ayuda adecuada.*

según esta declaración el rol de la mujer en el matrimonio es uno, ser la ayuda adecuada del hombre. Mujer sea cual fuere la situación que tu esposo enfrenta o vive, se la mejor ayuda y el aliado mas fiel que tu esposo pueda tener.

Cada familia vive condiciones diferentes y en cada una Dios espera que la esposa sea ayuda idónea. Por ejemplo: Si tu esposo es campesino, se su ayuda adecuada. Si tu esposo es empresario se su ayuda adecuada. Si tu esposo sufre una discapacidad o una enfermedad, sé la ayuda adecuada. Si tu esposo pasa por una mala racha laborar o económica, sé su ayuda adecuada de acuerdo al momento, de acuerdo a la situación y de acuerdo a la necesidad que vive tu esposo.

Al hombre le corresponde ser proveedor, pero a ella le corresponde ayudarle. Como dijimos hace un momento: la mujer es llamada a ser el aliado mas fiel de su esposo.

Mujer, Dios no te llamó a estar en contra de tu esposo, Dios te llamó a ser su aliado mas fiel. El aliado mas fiel de tu esposo no puede ser su mamá, debes ser tu. El aliado mas fiel de tu esposo no puede ser uno de tus hijos, debes ser tu. En lo único que te puedes oponer es en lo que vaya encontrar de la voluntad de Dios.

La mujer debe ser la ayuda adecuada para el hombre como proveedor, como sacerdote y como creador de intimidad del hogar. Cada mujer debe preguntarse: ¿Cómo puedo ser la mejor ayuda que mi esposo necesita en este momento específico? ¿Necesita que le ayude a trabajar? Pues trabajo. ¿Necesita que me quede en casa? Pues me quedo. ¿Necesita que lo atienda como un rey porque llega muerto de su trabajo? Pues lo atiendo así. ¿Necesita una comida especial porque padece alguna enfermedad? Pues la preparo y la como con el etc. ¿Cuál es tu papel como esposa dentro de

tu hogar? Ser la mejor ayuda que puedas ser dentro de las circunstancias específicas en las que se encuentra tu hogar. Si tu esposo quiere asumir su rol de sacerdote y establecer la palabra de Dios como fundamento, tu como esposa debes ayudarlo a lograrlo. Si tu esposo quiere establecer una temporada para crear intimidad y cultura propia en tu hogar, tu como esposa debes ser el aliado mas fiel que el tenga.

Algo importante que resaltar es esto: ser la ayuda adecuada no es algo que te va a pasar. Es algo que debes decidir. Te debes enfocar y debes trabajar en ello. Es un rol que debes aceptar y luego vivir de manera comprometida. Estas preguntas van para las mujeres: ¿Cuál es la mayor necesidad de tu esposo y de tu hogar en este momento? ¿Cuál es la mejor manera de ser ayuda adecuada para tu esposo en este momento específico?

Obviamente otro rol de la mujer es ser madre y criar hijos. Este rol, se ha venido minimizando en los últimos años. Ser madre se ubica en segundo o tercer término para la sociedad actual. El día de hoy se celebra a un mujer que sale a trabajar y que tiene un profesión, mas que a una mujer que decide quedarse en casa y ser madre. El ser madre se esta viendo como un lujo especial que se puede dar la mujer profesional cuando siente que ha llegado su tiempo, o cuando se quiere regalar esa experiencia. Y esta mentalidad se difunde por los comentarios de las artistas que dicen cosa como quiero darme un tiempo para ser madre, para vivir esa experiencia, etc.

Si la mujer se ubica en su papel principal de ser ayuda adecuada y lo aplica en cada área específica del matrimonio y de la familia, ese matrimonio y esa familia funcionarán bien.

¿Cual es el rol de los hijos?

El rol de los hijos.

A los hijos les toca ser educados, guiados y dirigidos por sus padres. A los hijos no les corresponde juzgar, ni decir a sus padres lo que deben hacer no no hacer. A los hijos no les corresponde tratar de resolver los problemas de los padres.

Los hijos acompañan a los padres en el proceso de alcanzar las metas que Dios les ha dado hasta que se van de casa. Los hijos van siendo formados durante todo el proceso.

Los hijos son los receptores de la educación y el legado espiritual que los padres quieren depositar en ellos. En algunos casos, cuando los padres se han ido, los hijos dan continuidad a lo que sus padres iniciaron. En otros casos los hijos se abren camino y alcanzarán los objetivos propios que Dios les inspiró. Pero mientras son pequeños, o jóvenes y están en casa, el rol de los hijos es obedecer.

Quiero leer solo tres versículos que nos muestran el rol de los hijos:

Deuteronomio 6:7 *7 Incúlcase la (la palabra de Dios) continuamente a tus hijos. Háblales de ellas cuando estés en tu casa y cuando vayas por el camino, cuando te acuestes y cuando te levantes.*

Proverbios 22:6 *6 Instruye al niño en el camino correcto, y aun en su vejez no lo abandonará.*

Efesios 6:1-3 *1 Hijos, obedezcan en el Señor a sus padres, porque esto es justo. 2 «Honra a tu padre y a tu madre —que es el primer mandamiento con promesa— 3 para que te vaya bien y disfrutes de una larga vida en la tierra.»*

El rol de los hijos es **la obediencia**. Aunque desde pequeños quieran mandar. Los padres debemos hacerles saber que a ellos les toca obedecer.

Para Dios, los hijos no mandan ni deben mandar, los hijos obedecen. Los hijos son educados por sus padres, los hijos siguen la instrucción de sus padres. Los hijos honran a sus padres obedeciéndoles. ¿Por qué? Sencillo, porque son los padres los adultos, son los padres los maduros y son los padres los responsables. Bueno, hay sus excepciones. Pero en general se supone que los padres son todo eso que acabamos de decir. A los hijos les corresponde obedecer y ser guiados por sus padres.

Cuando en una familia, son los hijos los que trazan el rumbo, esa familia tendrá problemas. Por ejemplo: Hay familias que vienen a la iglesia cuando el niño quiere venir, y hay otras que cuando el niño no quiere venir no vienen. como si a los niños les correspondiera visionar el tipo de vida

que quieren para su familia. A los hijos les toca obedecer a sus padres en todo. Como al Señor.

llamar al grupo de alabanza.

Hoy aprendimos que

Una familia es bendecida cuando asume el rol que Dios asignó a cada uno.

El rol del hombre es ***ser el líder***: como proveedor, como sacerdote, como creador de intimidad. El rol de la mujer es ***ser ayuda idónea*** el aliado mas fiel de su esposo; y el rol de los hijos es ***honrar a sus padres*** obedeciéndolos. Si abrazamos estos roles con un compromiso serio, nuestra familia caminará y crecerá sana. ¿Como andamos en cuanto a los roles? ¿Será que por no alinearnos a los roles de Dios estamos teniendo estos problemas?

Cantar. Yo quiero enamorarme mas de ti

Quizá alguno dirá: Suena bien pero mi familia no es así; en mi familia falta un miembro. Quizá no hay hombre, o no hay mujer, o no hay hijos. Si es el caso, tendremos que aprender a caminar con esa ausencia, dependiendo del Señor a cada instante, mientras Dios suple la parte que hace falta.

La semana pasada dijimos esto:

“...Una sociedad que se aleja de los principios de Dios es una sociedad enferma, es una sociedad estéril, es una sociedad asesina y que tiende al colapso en todos los sentidos...”

Si observamos la sociedad notaremos que paulatinamente se han abandonado los principios y los roles de Dios para la familia. De repente vemos mujeres proveedoras y hombres holgazanes que no suplen las necesidades de sus familias. Esto trae problemas.

También vemos mujeres que han abandonado su posición de ayudas idóneas, y han asumido un liderazgo que no les corresponde. Esto también trae problemas.

También vemos hijos rebeldes y groseros que no honran ni obedecen a sus padres. Esto también trae problemas

¿Cuál es la consecuencia? desacuerdos, divorcio, rebeldía, depresión, ansiedad, embarazos no deseados en los jóvenes, suicidio, violencia, Etc. Si queremos que la sociedad recupere la paz perdida, debemos recuperar primero los valores de Dios que hemos abandonado. Es tiempo de volver a Dios.

Vamos a tomar nuestro lugar... y vamos a ver este video.